

Dithmarsch, den 30. September 1959.

① Der fehlende Sinn für das Sakrale.

- a) Für den modernen Menschen ist das Sakrale meist und mehr zu einer Begegnung mit dem "bürgerlichen Erfahrung" heruntergesunken! Sofern man überhaupt noch "angestossen" wird, so kann ja es, dass man eben das Sakrale als des Reale zu erleben vermag. Wenn es nicht überhaupt gerade von mir begegneten wird - vorerst kehrt der Nutz meist nicht vorherdend ein!!! - so verliest man das Sakrale doch fast ausschließlich im Feld der Aussendung. Das meint aber gerade: Weg von mir, in die Sphäre der Ur-Bilder, in Form des Ur-Sprungs, des der Vorausgehenden.
- b) Es müsste unternommen werden, dem modernen Menschen wieder einen Sinn und eine konkrete Empfindung und Erfahrungskraft zu vermitteln über das Mysterium des reelen Sprungs. Hartung ist ihm kehrt meist - auch wenn nicht immer bewusst und das empfindet - eine Art von äusserem Durststoff, eine qualitative Nachfragerung,

Wie wir etwa beim Nachfüllen des Bezeichnungs-
erfolgs! Oh. das Vorstellungsbild für die Armen
von Werkzeug ist hoffnungslos zusammenge-
schmolzen. (Wobei auch auch die quantitative
Wirkung nur oberflächlich verstanden wird!)

- a.) Wenn wir dem Menschen wieder eine Begegnung
mit dem Sacrament vermittelnen wollen, so
müssen wir in ihm den Leben dafür wecken und
entwickeln. Heute aber muss das in ihm zu einer
gründlichen als Fernandez - Lebendigkeit.
(der CHRISTUS als das lebendige in uns)
- d.) Konkret ist die Aufgabe gestellt, zu prüfen, ob
im dachbewohnten Hause die Hölle ist, ob
nicht das Mysterium des Sacraments vollzählt. Bei
dieser das Sacrament nicht mehr neben dem
Dach bewohntem suchen, sondern als einen Raum,
der nicht in ihm vollzählen kann – und damit
eine Art Heiligung der Dachfläche vollzählt!